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Муринский клуб активной жизни и досуга отметил свой второй день 
рождения. Среди гостей на празднике оказались журналисты нашей 
газеты.

Организаторы мероприятия придумали увлекательную концер-
тно-творческую программу. Ей даже дали символическое название 

«Встреча друзей». Все члены клуба на импровизированной сцене изна-
чально объединились в шесть команд, где каждая представила на суд 
жюри небольшую презентацию о красотах своей малой родины.
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ВСТРЕЧА ДРУЗЕЙ НА ПАРКОВОЙ
Продолжение

Причем в центре внимания 
оказались не только хорошо 
знакомые российские регио-
ны, но и страны ближнего 
зарубежья. Все участники, 
одетые в народные костюмы, 
представляли Северо-Запад-
ный регион, Дальневосточ-
ный регион, Ямал, Республику 
Коми, Казахстан и народы По-
волжья. Они увлеченно рас-
сказали зрителям не только о 
своем родном крае, но и под-
готовили концертные номера: 
читали стихотворения, испол-
няли национальные и русские 
народные песни, танцевали. 
Также предоставили на пробу 
всем собравшимся свои изы-
сканные кулинарные шедев-
ры. Жюри конкурса пришлось 
приложить немало усилий, 
чтобы выбрать победителя. 
Им стала команда волжан. В 
своем выступлении они, на-
верное, были более убеди-
тельными и эмоциональными. 
Глядя на все это, невольно ло-
вил себя на мысли, что на этом 
празднике будет один победи-
тель – дружба.

Участников мероприятия 
приветствовал глава муни-
ципального образования 
«Муринское городское посе-

ление» Сергей Галиновский. 
«Хочется пожелать вам и ва-
шим семьям всего хорошего 
в новом году, здоровья и дол-
голетия», – поприветствовал 
Сергей Николаевич. Он также 
поблагодарил за активную ра-
боту руководителя клуба Ирину 
Плотникову и вручил ей почет-
ную грамоту Совета депутатов.

За кулисами мне удалось 
поговорить с Ириной Анато-
льевной и задать ей несколько 
вопросов. «Два года назад мы 
решили у себя в МКУ объеди-
нить одиноких людей пожилого 
возраста. По нашей задумке, 
они у нас могли бы приобщить-
ся к активному долголетию: 
попробовать себя в различ-
ных мастер-классах, экскурси-
онных походах и спортивных 
состязаниях. Сегодня нас ак-
тивно посещают свыше 130 че-
ловек. Если говорить в общем, 
это люди в возрасте 47+. Ведь 
не зря говорится, что после
50 лет жизнь только начинает-
ся. И, глядя на наших членов 
клуба, убеждаешься в этом. 
Многие, несмотря на пенсион-
ный возраст, ведут активный 
образ жизни. Наверное, просто 
никто из них не хочет сидеть 
дома на диване. Главное, быть 
востребованным в социуме, 

приносить пользу обществу 
и людям. Реально многие из 
членов клуба волонтерят, еже-
дневно помогают бойцам СВО 
– плетут маскировочные сети. 
Что касается сегодняшнего 
праздника, то идея возникла 
сама собой. Люди приехали 
к нам в Мурино из различных 
регионов России. Было здоро-
во рассказать всем о своей ма-
лой родине. Весь клуб активно 
откликнулся на мое предложе-
ние, несмотря на ежедневные 

репетиции. Команды подбира-
лись по территориальному при-
знаку. У всех оказались свои 
огромные культурные тради-
ции, неповторимая география 
края, природные особенности. 
В ходе подготовки праздника 
стали появляться новые идеи: 
кто-то пел, кто-то подготовил 
танцы. Мне, как организатору, 
только оставалось все номера 
соединить в одно целое. В пла-
нах на следующий год продол-
жать работать во всех направ-

лениях, продолжать активно 
волонтерскую деятельность. 
Еще в мае хорошо выступить 
на областном краеведческом 
конкурсе», – рассказала Ирина 
Анатольевна. 

В финале праздника состоя-
лось чаепитие с угощениями 
национальной кухни. Хорошее 
настроение получили все – и 
участники, и гости.

Юрий Кузьминых
Фото автора

Конкурс новогодней 
игрушки назвал победителя
В декабре газета «Муринская 
панорама» на своих стра-
ницах объявила новогодний 
конкурс «Елочная игрушка». 
В нем приняли участие жите-
ли не только нашего города, 
но и Всеволожского района.

Согласно редакционному 
заданию наши читатели свои-
ми руками вместе со своими 
детьми должны были изгото-
вить необычные новогодние 
украшения, после чего пере-
слать фотографии на элек-
тронный адрес редакции. 
Кроме этого, снимки нужно 
было дополнить небольшим 
комментарием, рассказать 
историю создания игрушки.

Выбрать лучшую работу для 
редакционного жюри оказа-
лось весьма сложно. Все они 

Не забудьте покормить 
зимой птиц
«Мы в ответе за тех, кого приручили» – эта известная цитата 
из философской повести Антуана де Сент-Экзюпери как нель-
зя лучше подходит к тем людям, которые проявляют заботу о 
братьях наших меньших.

В России 15 января – это 
особая экологическая дата, ког-
да отмечают день зимующих 
птиц. Его история тесно связа-
на с именем вологодского поэта 
Александра Яшина, который в 
1964 году написал стихотворе-
ние «Покормите птиц зимой». 
Это движение активно продол-
жил курский писатель Евгений 
Носов, который в память о поэте 
написал свой рассказ «Покор-
мите птиц» и каждую осень стал вывешивать кормушки, пытаясь 
привлечь к этому и жителей своего родного Курска, расклеивая 
по городу листовки со стихами Яшина. А в 2003 году Союз охра-
ны птиц России предложил 15 января – день рождения Евгения 
Носова – сделать днем зимующих птиц, добавив дату в экологи-
ческий календарь. 

Зимой птицам очень трудно. Из-за низких температур они тра-
тят много энергии днем для поиска пищи под снегом, а ночью не 
могут этого делать из-за темноты. Маленькие птички могут погиб-
нуть от голода, не дождавшись весны. Вешая кормушки на своих 
окнах или на деревьях, мы помогаем пернатым выжить в суровых 
климатических условиях. В наше время в магазинах представлен 
богатый ассортимент кормушек, а также их по-прежнему можно 
сделать своими руками. Нужно помнить, что пополнять их кор-
мом нужно регулярно, ведь синички быстро привыкают к месту, 
где всегда могут найти пропитание, но и перекармливать птичек 
не нужно. В качестве пищи для синичек и других насекомоядных 
птиц можно использовать несоленое сало любых животных, не-
жареные семечки подсолнечника, тыквы.

Проявите сострадание к нашим маленьким пернатым сосе-
дям! Ведь стать чуть добрее и человечнее – это так просто. По-
кормите птиц зимой!

Настя Ражина
Фото автора

были достойны первого места. 
Но в нашем случае, хотя мы 
придерживаемся олимпий-
ского принципа, главное не 
победа, а участие. Пришлось 
сделать этот нелегкий выбор. 
Как говорится, конкурс есть 
конкурс.

По результатам голосова-
ния первое место заняла са-
мая юная участница – трехлет-
няя Юлия Александрова. Ее 
работа была сделана по ста-
рой технологии изготовления 
игрушек. «Конечно, как фото-
граф, я могла бы создать кон-
куренцию, но самое лучшее 
елочное украшение для меня 
в этом году – это игрушка, ко-
торую мы сделали с дочкой из 
ваты! Делали по старой техно-
логии изготовления игрушек 
на конкурс в детский сад. Са-

мое теплое украшение полу-
чилось с историей!

Да и зайка выглядит весь-
ма характерно для прошедше-
го года», – пояснила в своем 
комментарии ее мама.

Редакция «Муринской па-
норамы» благодарит всех 
участников нашего конкурса. 
Для нашей маленькой побе-
дительницы мы подготовили 
специальный приз, который 
скоро вручим в торжественной 
обстановке. 
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УПОРСТВО И ТРУД ВСЕ ПЕРЕТРУТ
На базе Муринской СОШ № 6 в послед-
них числах декабря прошел семинар 
для учителей-трудовиков. Педагоги 
из Всеволожского района повышали 
свои знания в робототехнике и про-
граммировании. 

Еще до начала занятий мне удалось 
поговорить с директором учебного 
заведения Ольгой Соболевой. «Все-
воложский районный методический 
центр на базе нашего учебного заве-
дения проводит семинар-обучение для 
учителей района по труду (технологии). 
В России с этого года принята но-
вая федеральная программа по этому 
предмету, в рамках которой педагоги 
должны научить детей основам робо-
тотехники, компьютерной графики и 
моделирования. В наше время учитель 
труда – в первую очередь инженер. 
Он может не только кнопку в пластину 
вдавить, но и самостоятельно создать 
программное обеспечение для запуска 
компьютерных процессов. Эта тема для 
многих учителей новая. Раньше она 

была в системе дополнительного обра-
зования. Теперь стала обязательной. 
Поэтому многие педагоги столкнулись 
с определенными трудностями. Появ-
ляются вопросы. Необходим практиче-
ский опыт. Именно поэтому районный 
методический центр собрал специа-
листов, чтобы продемонстрировать 
эффективные методы обучения детей 
новым модулям. Почему изменил-
ся этот предмет? Табуретки собирать 
– да, учить детей готовить – да. Это-
му сейчас детей обучают в каждом 
учебном заведении. Время и техноло-
гии не стоят на месте. Наши ученики
с 2024 учебного года должны освоить 
азы робототехники, моделирования, 
прототипирования и многого другого. 
Основной целью семинара, организо-
ванного на базе нашей школы, было 
восполнить для педагогов нехватку 

опыта, показать новые методики и ин-
струменты работы с детьми. У нас ра-
ботает увлеченный своим делом учи-
тель Милана Калинченко. Ее ученики 
уже занимают призовые места на ме-
жрегиональных фестивалях по робо-
тотехнике. Сегодня она делится своим 
опытом, своими наработками. Я вас 
с ней чуть позже познакомлю. Обору-
дование, которое существует в нашем 
учебном заведении, соответствует са-
мым современным требованиям», – 
рассказала моя собеседница.

Участники семинара разделились 
на несколько групп и отправились по 
своим аудиториям. В одной из них 
преподаватель Милана Калинченко 
проводила для гостей мастер-класс 
по работе с новым конструктором «Ве-
душка» и познакомила их с програм-
мой «Компас-3D». Она очень полезна и 
востребована в подготовке. «Сегодня 
участники семинара должны в первую 
очередь познакомиться с наиболее 
эффективными методиками препода-

вания инженерных модулей. Это зна-
чит не просто собрать конструкцию и 
запрограммировать ее, а понять, как 
методически правильно донести до 
детей необходимые знания и грамотно 
построить свой урок. Если в началь-
ной школе не так сложно заниматься 
робототехникой, то начиная с пятого 
класса программа усложняется. Мне 
тоже приходится постоянно учиться и 
развиваться», – говорит Милана Ана-
тольевна.

Конечно, я не мог не поговорить с 
участниками семинара, услышать их 
точку зрения по освоению новых техно-
логий. Во время перерыва я подошел к 
преподавателям, которые эмоциональ-
но обсуждали полученные на сегод-
няшних занятиях знания. «Программа 
была очень насыщенная. Посетили три 
мастер-класса по робототехнике, игро-

вым технологиям и компьютерной гра-
фике. Что касается нас, мы все отрабо-
тали учителями труда больше тридцати 
лет в сельской школе. Много выпускни-
ков прошли через наши уроки. Сегодня 
директор нашей школы – мой бывший 
ученик. Раньше у нас упор делался на 
сельхозработы, потом для мальчиков 
важными стали дерево и металло-
обработка, работа на станках и элек-
тротехнические работы. Девочки шили, 
вязали, готовили кулинарные изыски. 
Теперь появилось много нового. Как 
это освоить, покажет время. Раньше, 
несомненно, ребята были совершенно 
другими. Они больше работали руками. 
К физическому труду относились с ува-
жением. Сейчас, если говорить образ-
но, ученик старших классов не сможет 
сделать того, что в мастерской мог со-
творить лет пятнадцать назад обыкно-
венный шестиклассник. Я, например, 
сегодня тоже первый раз в жизни ро-
бота собирал. Но у меня есть преиму-
щество – высшее инженерное образо-
вание. Получилось хорошо. Мне проще, 
я прекрасно владею компьютером и 
моделированием. Благо знания позво-
ляют. Также у себя в школе со школь-
никами работаем на станках с ЧПУ.
С ребятами делаем всевозможные по-
делки», – говорит преподаватель труда 
(технологии) Куйвозовского подразде-
ления Гарболовской школы Вячеслав 
Зайцев.

Елена Гаврилова, руководитель рай-
онного методического объединения 
учителей труда (технологии), в конце 
занятий подвела первые итоги: «Се-
годня с новыми требованиями каж-
дый учитель труда должен преподавать 
робототехнику и 3D-моделирование. 
Если объяснить доходчиво, то обычная 
табуретка, изготовленная в школьной 
мастерской, может быть сделана по 
современным технологиям. Ее чертеж 

можно смоделировать в графическом 
редакторе, а потом по нему смастерить 
само изделие. Если вы захотите распе-
чатать ее на 3D-принтере, то все равно 
будет нужен человек, который сделает 
эту программу. Этот фактор невозмож-
но отменить. Поэтому ручную обработ-
ку материалов никто не отменяет. У нас 
по-прежнему остаются оригами, по-
шив швейных изделий, изготовление 
скворечников. 

Хочется заметить, что отбор на дан-
ный мастер-класс проходил достаточ-
но скрупулезно. Здесь оказались толь-
ко мастера своего дела. Еще можно 
сказать, что они счастливчики, им во-
очию удалось ознакомиться с новыми 
современными технологиями. От этого 
семинара мы ждем многого. Те педа-
гоги, которые освоят на начальном 
уровне эти направления, станут теми 
точками роста для своих коллег. После 
этих занятий они смогут понимать, что 
им нужно заказать у школы, какие на-
боры для дальнейшего преподавания. 
Хочется отметить, что это только базо-
вые знания, которые мы предоставля-
ем нашим участникам. Самообразо-
ванию они должны уделять большую 
часть своего свободного времени. 
Если при этом у них будут появляться 
трудности, то мы всегда готовы прийти 
им на помощь. Еще, участвуя в таких 
мастер-классах, ты понимаешь, что 
образование постоянно развивается и 
мы, как учителя, должны идти в ногу со 
временем. Это невероятное чувство –
быть частью чего-то большого, помо-
гать новым поколениям открывать мир 
технологий и творчества». 

Перерыв закончился, трудовики 
вновь отправились за парты. Впереди 
у них еще несколько часов напряжен-
ных занятий. Пойдут ли семинары им 
на помощь, покажет время.

Юрий Кузьминых
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 В ОБЪЯТИЯХ МАТУШКИ ЗИМЫГород Мурино и Ленинградская об-
ласть наконец-то дождались снега. 
По-настоящему зимняя погода не 
только принесла долгожданную ра-
дость детворе и любителям зимних 
прогулок, но и добавила хлопот ком-
мунальным службам.

Около половины месячной нормы 
осадков выпало в регионе за трое су-
ток. Я решила узнать, как пережили 
снегопад и его последствия жители 
Мурина и Всеволожского района. 

«Снега было много. Наконец на-
ступила зима. Дворников лично я не 
видела. Уборочная техника работа-
ла. Но явно ее не хватало, посколь-
ку дворы были плохо вычищены. У 
меня во дворе детский сад, но, что-
бы к нему подъехать, нужно проехать 
через весь двор. Подвезти продукты 
для детского сада и выехать со дво-
ра было проблематично. Из дома 
приходилось выходить на полчаса 
раньше. Ведь нужно не просто очи-
стить свою машину, но и откопать ее 
от снега. Потому что снег не выве-
зен, а сдвинут к припаркованным 
машинам и поребрикам», – расска-
зывает Ольга, жительница Всево-
ложского района.

«Тротуары чистят хорошо, к этому 
претензий нет. Но у нас во дворе весь 
снег сгребли к подъезду до уровня 

НОУ-ХАУ ДЛЯ ФЕДОРА ИВАНОВИЧА
Необычное приспособление приду-
мала для своего четвероногого пи-
томца жительница города Мурино, и 
это мгновенно сделало комфортнее 
утренние прогулки на свежем воз-
духе.

Она подвесила на шею собаки фо-
нарик, и теперь пес в полной темноте 
прекрасно ориентируется на улице.

шел до метро пешком, – поделился с 
нами Владимир. – Народу в это время 
было немного, на остановках находи-
лось не более десяти человек. Но это 
в половине шестого утра. Идти было 
не очень легко, под снегом ледяная 
корка, поэтому шел осторожно. А ве-
чером, возвращаясь с работы, от ме-
тро до дома добрался без труда. Для 
пешеходов все было расчищено, в том 
числе и во дворе».

«Клининговая компания осущест-
вляет свою деятельность в полном 
объеме, и количество работников со-
ответствует нашему договору. Что ка-
сается техники, она функционирует, 
однако из-за высокой запаркованно-
сти территории расчистка происходит 
по ситуации и медленно», – проком-
ментировали в одной из муринских 
управляющих компаний.

Зато для детей снегопад оказал-
ся настоящим праздником. Наконец 
можно лепить снеговиков, играть в 
снежки и кататься на горках.

Анастасия Урлапова
Фото автора

первого этажа. Парковочные места, 
которые жители готовят себе заранее, 
вечером засыпает трактор», – вторит 
ей соседка Татьяна.

В Мурине также работала снего-
уборочная техника. Управляющие 
компании вывели своих работников 

для уборки дворов. Дорожки и ступе-
ни посыпали специальной смесью.

«Предвидя ситуацию на дорогах, 
что могут быть пробки из-за снего-
пада, вышел из дома пораньше и по-

Сейчас владельцы домашних пи-
томцев, когда рано утром или позд-
но вечером выгуливают животных, 
сталкиваются с множеством проблем. 
Так что эту прекрасную задумку могут 
взять на вооружение и другие хозяе-
ва. Моя собеседница согласилась 
рассказать не только о своем но-
у-хау, но и о своей любимой собаке:

«Федора Ивановича мы взяли из при-
юта больше пяти лет назад. Он уже 
возрастной, и в последнее время стали 
замечать у него проблемы со зрением. 
Едва пес попадал в темное простран-
ство, мгновенно переставал ориенти-
роваться на улице. Вставал как вко-
панный. Прогулка превращалась в 
муку. Пришлось срочно придумывать, 
как ему помочь. Пришла мысль пове-

сить ему на ошейник фонарик. Нашему 
Федору идея понравилась, он принял 
ее сразу. Есть здесь еще один плюс: 
луч фонаря помогает и мне. По нему 
ориентируюсь, когда с ним гуляю. Вот 
посмотрите сами, как это удобно».

Пес, видимо в правдивость слов, 
сказанных его хозяйкой, бодро засе-
менил по аллейке. Мне оставалось 
только попрощаться с ними.
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НОВАЯ РУБРИКА «КРИМИНАЛЬНОЕ ЧТИВО»

ЧЕРНЫЙ НАЛ ИЗ АФРИКИ
В новом, 2025 году в газете 

«Муринская панорама» мы 
презентуем новую рубри-
ку «Криминальное чтиво». 
Если она понравится нашим 
читателям, то мы готовы пу-
бликовать самые интерес-
ные материалы дальше.

От автора: «Более 30 лет 
я проработал в Кыргызстане 
криминальным репортером. 
Честно признаюсь, за это 
время повидал всякого. Че-
рез мои руки прошли сотни 
уголовных дел. Были и так 
называемые громкие, кото-
рые оставили заметный след 
не только в истории бывшей 
братской республики, но и на 
просторах СНГ». 

В начале 2000-х годов весь 
мир столкнулся с новым ви-
дом мошенничества. Афери-
сты, выходцы из африкан-
ских стран, умудрялись всего 
за пару месяцев кидать на 
баснословные суммы крутых 
бизнесменов.

Активно они потрудились 
со своей хорошо продуман-
ной и отработанной крими-
нальной схемой и в странах 
бывшего СССР. Не остался 
в стороне и Кыргызстан. По 
скромным подсчетам, только 
здесь им удалось обманом 
заполучить суммы в несколь-
ко миллионов долларов. 

ИСТОРИЯ С СЕРЕБРИСТЫМ 
КЕЙСОМ

Дело с «черными доллара-
ми» было достаточно гром-
ким, и мне пришлось прини-
мать в нем некоторое участие.

Чуть раньше на постсовет-
ском пространстве первыми 
с подобной аферой столкну-
лись в Молдове. В начале 
2000 года местные спецслуж-
бы арестовали гражданина 
Нигерии Нвайву Адолфуса 
Ебере. Как и в нашем слу-
чае, иностранец имел при 
себе дорогой серебристый 
чемоданчик. Во время до-
проса он, пытаясь обмануть 
сыщиков, утверждал, что 
привез в бывшую республику 
СССР крупную сумму амери-
канских казенных долларов. 
Но вскрывать кейс мошен-
ник категорически запре-
тил. «Нельзя этого делать, 
иначе доллары испортятся 
и окрасятся в черный цвет. 
Чтобы они приобрели преж-
нюю форму, нужен специаль-
ный растворитель», – заявил 
он. Вот его-то, как позже 
выяснилось, он и собирал-

ся передать трем крупным 
бизнесменам из Молдовы, 
заплатившим за него около
200 тысяч долларов.

Но африканец к себе домой 
попал не скоро – в Кишиневе 
он был взят под плотный кон-
троль местных чекистов. И те, 
прослушивая его телефонные 
разговоры, впервые узнали о 
так называемых черных дол-
ларах. Сотрудники спецслуж-
бы задержали его в самый 
последний момент в аэро-
порту, откуда гость собирался 
перебраться в одну из запад-
ных стран. При обыске у него 
было найдено еще несколько 
подобных контейнеров для 
новых лохов. В ходе оператив-
но-следственных мероприя-
тий чекистам удалось обна-
ружить следы международной 
банды, которые вели в США, 
Канаду, Англию, Германию. 
Молдавская Фемида вынесла 
гражданину Нигерии суровый 
приговор – 10 лет лишения 
свободы в колонии усиленно-
го режима.

А буквально через не-
сколько месяцев правоохра-
нительные органы некоторых 
бывших союзных республик 
были поставлены на уши. Вы-
ходцы из Африки основатель-
но поработали в России, Ка-
захстане, Беларуси, Украине, 
Азербайджане. Члены меж-
дународной мафии активно 
наследили в Москве. В нача-
ле ноября 2001 года полиция 
Алматы задержала трех афе-
ристов из Либерии. Эти люди 
тоже пытались всучить ка-
захским предпринимателям 
обычную черную бумагу, вы-
давая ее за полтора милли-
она американских долларов. 
Теперь эта «черная беда» до-
катилась и до нас.

ОЧЕНЬ ВАЖНЫЕ ПЕРСОНЫ
В мае 2002 года в Управ-

ление по делам иностранцев 
ГУУР МВД КР обратился из-
вестный столичный бизнес-
мен. Как потом установили, 
этот мужчина, как и многие 
другие, едва не стал жертвой 
мировой аферы. Он расска-
зал, что в одном из развле-
кательных клубов познако-
мился с тремя африканцами. 
Молодые люди гуляли в заве-
дении на широкую ногу. Они 
буквально сорили наличкой. 
Иностранцы предложили 
бизнесмену вместе с друзь-
ями продолжить вечеринку у 
них дома. Вся компания по-
сле полуночи перебралась в 
их шикарный двухэтажный 
особняк. Во время друже-
ственных посиделок хозяин 
отвел предполагаемую жерт-
ву в кабинет и предложил 
организовать в Кыргызста-
не совместный бизнес. Для 
этого он согласился вложить 
крупную сумму в уже имею-

щееся у того предприятие. 
Кроме этого, иностранец по-
обещал большую поддержку 
с продвижением их совмест-
ной продукции и торговой 
марки.

«У меня на родине отец 
занимает довольно высокий 
пост, поэтому поможет на-
ладить контакты с покупате-
лями не только в Африке, но 
и в Западной Европе. Наш 
товар через несколько лет 
будет пользоваться большим 
спросом», – пообещал мо-
шенник.

Предложение было крайне 
заманчивым. Но иностранец 
на этом не остановился. На 
правах будущего компаньона 
он предложил своей будущей 
жертве поучаствовать еще в 
одном доходном деле. Афри-
канец достал из огромного 
сейфа серебристый дипломат, 
который до самого верха был 
забит стопками черной ак-
куратно нарезанной бумаги. 
Далее в руках у иностранца 
появился небольшой пузырек 
с темной жидкостью. Словно 
заправский фокусник, про-
ходимец, аккуратно макнув 
кисточку во флакон, смазал 
несколько бумажек. После 
этого он положил полоски в 
стоящий у окна морозиль-
ник. Пять минут томительного 
ожидания, и из холодильника 
африканец извлек уже не-
сколько купюр номиналом 100 
и 50 долларов. Часть из них 
мошенник протянул изумлен-
ному собеседнику. Пока тот от 
увиденного не пришел в себя, 
он предложил сходить в бли-
жайший обменный пункт и там 
проверить банкноты на под-
линность. Деньги оказались 
настоящими.

Оперативники быстро 
вышли на одного из афери-
стов. Им оказался 20-летний 
студент одного из столичных 
вузов Абдул Кадыр Конте. 
Общительный парень, ока-
завшись в Кыргызстане, до-
вольно быстро обзавелся в 
столичной тусовке богатыми 
приятелями. Он, как и его 
подельники, придумал себе 
шикарную биографию и всем 
представлялся отпрыском 
известного во Франции бан-
кира. Согласно хорошо про-
думанной легенде, позже к 
нему в гости наведались двое 
мнимых родственников. Как 
затем выяснилось, это и были 
аферисты, которые под видом 
отпрысков известных афри-
канских фамилий хотели про-
вернуть в нашей республике 
свое дело. Остальное было 
делом техники: преступники 
легко входили в доверие и 
облапошивали лохов по хоро-
шо отработанной схеме. К за-
гадочным заморским гостям 
цепочкой потянулись потен-
циальные жертвы.

ПО ГОРЯЧИМ СЛЕДАМ
Вскоре знакомые опера-

тивники ГУУР МВД КР пред-
ложили мне поучаствовать в 
задержании группы междуна-
родных аферистов из Афри-
ки. Тогда этот вид мошенни-
чества охватил все крупные 
мировые державы. Многие 
предприниматели с легко-
стью попадались на удочку 
заморских гостей. Потом не 
каждый из пострадавших 
поспешил заявить об этом в 
милицию. Кто-то откровенно 
стеснялся, кто-то не верил в 
ход официального расследо-
вания.

Как известно, такие пред-
ложения даже знакомые сы-
щики два раза не делают. Ко 
всему прочему, история эта 
с подачи мировых СМИ уже 
вызвала большой обществен-
ный резонанс. Кыргызстанцы 
с подобной аферой столкну-
лись впервые. Местные офи-
циальные структуры до поры 
до времени хранили гробовое 
молчание. Никто не хотел вы-
носить сор из избы. 

«Весь процесс следствен-
ных мероприятий посмо-
тришь своими глазами. Мы 
сами еще не сталкивались 
с такого рода проходимца-
ми. Это настоящие профи. К 
жертвам в доверие входят, 

что называется, на раз-два. 
Если есть желание, мы через 
сорок минут выдвигаемся на 
задержание», – предложил 
мне начальник одного из 
управлений главка.

...В условленное время я 
уже стоял в кабинете у опе-
ративников. Там за несколько 
минут до выезда руководство 
проводило последний ин-
структаж. В нем отводилась 
роль и мне.

«Ты только со своим фото-
аппаратом в магазине сильно 
не отсвечивай, а то спутаешь 
нам все карты. Аферисты не 
зеленые пацаны, они в сво-
ем деле профи. Заподозрят 
неладное, свернут все свои 
дела, потом ищи их по миру. 
Как только зафиксируем пе-
редачу денег в обмен на эти 
черные полоски и возьмем 
клиента с поличным, дадим 
тебе знать», – предупредили 
меня руководители опера-
ции. 

…Наш путь лежал в центр 
города, в один из торговых су-
пермаркетов. Как мне потом 
объяснили сыщики, иностран-
цы место для получения де-
нег выбрали очень грамотно: 
здесь всегда многолюдно и 
можно легко затеряться в тол-
пе.

Окончание на с. 6
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КРЕЩЕНСКИЕ КУПАНИЯ 
СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТОВ
В России в эти январские дни православные христиане отмечают Крещение 
Господне. В ночь с 18 на 19 января тысячи верующих с головой окунутся в 
ледяные купели. 

МНЕ В МОЕМ МЕТРО 
НИКОГДА НЕ ТЕСНО

ЧЕРНЫЙ НАЛ 
ИЗ АФРИКИ

Окончание. Начало на с. 5
Вместе с двумя сотрудниками угро-

зыска мы облюбовали место в одном 
из бутиков. Старший нашей группы 
все время нервно посматривал на 
часы. До часа икс оставалось несколь-
ко минут. Напряжение нарастало. В 
кармане у сыщика запищала порта-
тивная рация. Сидевший на улице 
оперативник сообщил, что у входа в 
торговый центр засветился фигурант 
с металлическим кейсом. Через пару 
минут он должен будет в условленном 
месте встретиться с клиентом. Вот на-
конец-то и он. В национальной яркой 
одежде он явно не походил на члена 
международной мафии, больше на хо-
леного и хорошо одетого дипломата. 

Парf минут общения, и предприни-
матель передал африканцу меченые 
деньги, после чего предприниматель 
подал условный сигнал. Команда 
«Захват!» прозвучала как финаль-
ный аккорд многомесячной работы 
целого управления главка. Сыщикам 
быстро удалось задержать студен-
та. Сопротивляться тому было бес-
смысленно. До сих пор помню глаза 
случайных зевак, которые стали не-
вольными свидетелями спецопера-
ции. «Смотрите, люди, что делается. 
Помогите! Уважаемому иностранцу 
среди бела дня руки крутят!» – кри-
чала бойкая торговка. По дороге на 
улицу один из сотрудников угрозы-
ска передал мне изъятый серебри-
стый кейс: «Смотри только вещ-
док не потеряй. А то потом ничего не 
докажем». Затем кейс был вскрыт в 
присутствии понятых. Он был до от-
каза забит аккуратно нарезанными 
листками черной бумаги.

На одном из допросов африканец 
пояснил, что с соотечественника-
ми встретился на ночной дискотеке. 
Именно они попросили познакомить 
его с богатыми людьми Кыргызстана. 
Он выполнил их просьбу. Но те, со-
брав 10 тысяч долларов за продажу 
«черной валюты» и жидкости, скры-
лись. В качестве вещественных улик 
в уголовном деле стал фигурировать 
кейс с обычной бумагой. Иностран-
ный студент вскоре предстал перед 
судом и получил срок.

Не прошло и трех лет, как после не-
долгого затишья «черные доллары» 
снова появились в нашей стране.

«По оперативным каналам мы по-
лучили информацию, что два черноко-
жих парня пытаются выйти на местных 
коммерсантов. И вскоре им удалось это 
сделать, – рассказал мне тогда началь-
ник Управления ГУУР МВД КР Айытбек 
Сакеев. – На дискотеке они подсели за 
столик к молодым предпринимателям 
и пообещали им доставить в Кыргы-
зстан более миллиона баксов. Но все 
услуги по легализации этих денег нуж-
но было оплатить. Наши соотечествен-
ники согласились. Первый взнос 2300 
долларов аферисты легко выманили у 
наших сограждан. Потом все происхо-
дило по хорошо отработанной схеме».

Вскоре обвиняемые выходцы из 
Африки были осуждены и понесли 
суровое наказание. Все они тогда по-
лучили срок и отправились в колонию 
строгого режима.

Юрий Кузьминых 
Фото автора

 Омовения уже стали традицион-
ными. Причем желающих с каждым 
годом становится все больше. Людей 
не останавливают лютые морозы и 
обильные снегопады. Во всех россий-
ских регионах в эти дни власти обору-
дуют для людей специальные проруби 
(купели). Они, как правило, делаются 
на открытых водоемах, в руслах рек. С 
самого утра здесь предпринимаются 
усиленные меры безопасности: дежу-
рят спасатели, медики и сотрудники 
правоохранительных органов.  

Массовая традиция крещенских 
купаний появилась в России в 1990-х
годах. В народе считается, что оку-
нание в студеную воду на Крещение 
способствует исцелению от различных 
недугов и очищает от грехов. Согласно 
традициям, люди трехкратно погружа-
ются в воду с головой. Верующий при 
этом крестится и произносит: «Во имя 
Отца, и Сына, и Святого Духа!»

Считается, что в этот день вся вода 
на Земле приобретает особые свой-

ства. Это мощное благословение, ко-
торое использует сильный язык, чтобы 
призвать силу Бога над злом. Оно на-
поминает нам о духовной силе святой 
воды и побуждает нас использовать ее 
с верой, уповая на защитную помощь 
Бога над нашими духовными врагами. 
Русская православная церковь (РПЦ)
в целом поддерживает эту народную 
традицию, но в некоторых регионах 
епархии не принимают участия в ор-
ганизации купаний на Крещение. 
Священнослужители напоминают ве-
рующим о благоговейном отношении 
к святыне – крещенской воде. Решив-
шимся на купание советуют делать это 
разумно, с учетом состояния здоровья 
и благоговейно – с молитвой.

Говорят, что крещенская вода об-
ладает воистину уникальными свой-
ствами. Она положительно влияет на 
состояние всех органов, стимулирует 
работу иммунной системы. 

Тем, кто уже решился искупаться, 
рекомендуют взять с собой несколь-

зящую обувь (чтобы спуститься в про-
рубь), большое махровое полотенце, 
сменную одежду, шапку и термос с 
горячим безалкогольным напитком. 
Места для купелей специалисты вы-
бирают в соответствии с требования-
ми безопасности, обращая внимание 
и на толщину льда, и на скорость те-
чения воды в водоеме.

Вот некоторые пожелания медиков. 
Кому врачи не советуют купаться в 

этот день:
– лицам с заболеваниями сердечно-

сосудистой системы;
– с заболеваниями центральной и 

периферической нервной системы 
(эпилепсия, невриты, энцефалит и 
др.);

– с болезнями дыхательных путей 
(туберкулез, воспаление легких, брон-
хиальная астма, эмфизема);

– с заболеваниями желудочно-
кишечного тракта (язвенная болезнь 
желудка, энтероколит, холецистит, ге-
патит);

– с заболеваниями мочеполовой 
системы (нефрит, цистит, воспаление 
придатков, воспаление предстатель-
ной железы);

– больным сахарным диабетом.

Советы сотрудников МЧС:
– купаться только в специально 

оборудованных местах;
– не употреблять алкоголь перед 

купанием;
– запрещено купание детей без 

присмотра родителей или взрослых;
– при купании необходимо соблю-

дать очередность погружения и не 
создавать давку;

– будьте осторожны, держитесь за 
перила лестницы;

– не разрешается нырять в воду не-
посредственно со льда;

– категорически запрещено подъ-
езжать к купели на автотранспорте.

Фото из открытых источников

В конце 2024 года станция метро 
«Девяткино» отметила свой сорок 
шестой день рождения. Пусть не 
юбилей, но тоже весомая, основа-
тельная дата.

Станция была торжественно от-
крыта 29 декабря 1978 года и вна-
чале носила название «Комсомоль-
ская». Сейчас она единственная 
располагается в Ленинградской об-
ласти. Интересно, что многие гости 

нашего города, которые в новогод-
ние праздники посетили Петербург 
и Мурино и побывали в метро, не 
догадывались, что станции-измен-

нице уже столько лет. А к нам приез-
жали даже из столицы.

«Она вроде не старая, новая. Мень-
ше 10 лет точно. Удобно тем, что до 
Мурина легко добираться от центра 
города. Мне, как туристу, понрави-
лось. Оценила удобство», – подели-
лась своими впечатлениями москвич-
ка Лиана.

«Пять-шесть лет. Она выглядит но-
вой, как и все другие станции» – так 
сказала Анастасия из Вологодской 
области.

Жители Мурина, конечно, более 
реалистично оценивают возраст «Де-
вяткина», называя и 25, и 30 лет. Но 
точную цифру никто из опрашиваемых 
угадать не смог. Стоит отметить, что 
на капитальный ремонт за эти 46 лет 
станция ни разу не закрывалась.

Анастасия Урлапова
Фото автора
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АЛЬМАНАХ «ПИТЕР» ОБЪЕДИНЯЕТ ГОРОДА
В последних числах декабря в Санкт-Петербурге прошла презентация нового 
номера альманаха «Питер». В книге представлены стихотворения муринской 
поэтессы Анастасии Урлаповой. 

КАК ПРИСТРОИТЬ ЛЕСНУЮ 
КРАСАВИЦУ В УТИЛЬ 
Новогодние праздники подходят к своему ло-
гическому завершению. Подарки розданы, са-
латы съедены, а шампанское выпито. И теперь 
перед многими встает важный вопрос: как пра-
вильно попрощаться с главной героиней ново-
годнего торжества – праздничной елкой? 

Коробки с игрушками, мишурой и искус-
ственными лесными красавицами займут свои 
привычные места на антресолях до следующей 
зимы. Вопрос утилизации у них отпадает сам со-
бой. Но есть те, кто по привычке украшает свои 
жилища живыми хвойными насаждениями.

Именно в середине января многие муринцы 
ежегодно задаются вопросом, куда девать та-
кие деревья.

Газета «Муринская панорама» решила разо-
браться с этим вопросом и спросить совета у 
специалистов по городскому благоустройству. 

Выяснилось, что с 3 января по 9 февраля 
2025 года в Санкт-Петербурге и Ленинградской 
области проходит ежегодная акция «Елки, пал-
ки и щепа» по сбору и переработке новогодних 
хвойных деревьев. Как показывает практика, 
наплыв желающих избавиться от хвойных начи-
нается сразу после встречи старого Нового года 
и продлится ровно две недели. Согласно народ-
ным поверьям, убирать лесное дерево принято 
до Крещения, то есть до 19 января, в противном 
случае можно попасть в настоящую цепь неудач.

На данный момент подтверждено, что пун-
кты приема будут работать по 19 адресам в
6 районах города Санкт-Петербурга и 3 районах 
области. Среди них фигурирует и Всеволожский 
район. Ближайший пункт временного приема 
новогодних хвойных деревьев на переработку 
для жителей Мурина - «Эко Новая Охта», на ули-
це Корнея Чуковского, 1. Причем будет он  рабо-
тать только 18 января с 11 до 12 часов.

В интернете уже обнародовали правила 
приемки лесных красавиц в стационарных 
приемных пунктах

• Принимаются ели, сосны и пихты.
• Принимаются как целые деревья, так и 

ветки.
• Принимаются как сочные зеленые хвой-

ные, так и сухие.
• Если иголки осыпались, то их можно сдать 

в отдельном мешочке, но только без металли-
ческих блесток и украшений.

• Ваше дерево не должно было быть обрабо-
тано искусственным снегом. 

Естественно, воспользоваться этим предло-
жением смогут лишь единицы. Многие по ста-

ринке просто отнесут деревья на улицу и утили-
зируют их в ближайшем мусороприемнике. Но 
и здесь мы даем нашим читателям несколько 
хороших советов.

Распространенное заблуждение – считать, что 
новогоднюю елку можно выбросить как обычный 
мусор. Однако если длина дерева превышает 
полметра, такой способ утилизации незаконен. 
Выброс крупногабаритного мусора в обычный 
контейнер карается штрафом от 1 до 2 тысяч руб-
лей согласно статье 8.2 КоАП РФ. 

Категорически запрещается оставлять елку 
у своего подъезда, возле забора или на пусты-
ре. Такое действие классифицируется как не-
санкционированная свалка и влечет штраф до
3 тысяч рублей. Вдобавок вам придется оплатить 
расходы по правильной утилизации дерева, что 
обычно обходится дороже самого штрафа.

Почему нельзя выкинуть елку в мусорный 
контейнер? 

Там она будет разлагаться медленнее и ак-
тивнее выделять газы, загрязняющие окружаю-
щую среду. Если вы все же решите выбра-
сывать елку, помните, что целиком ее нужно 
класть не в обычный контейнер, а в специаль-
ный, для крупногабаритного мусора.

Как аккуратно выбросить елку?
Если ель высокая, рекомендуется распилить 

ее на несколько частей. Затем упаковать ветки 
в прочный мусорный пакет. Для небольших де-
ревьев можно использовать пакет для мусора 
большого объема, надев его на верхушку ели и 
перевязав в нескольких местах веревкой.

Самый эффективный способ убрать ель – упа-
ковать и вынести в простыне или полиэтилено-
вом мешке. Необходимо разложить на полу около 
елки старую простыню и положить на нее елку, 
завернуть дерево потуже и вынести на улицу.

Как правильно поступить с новогодней ел-
кой, которая радовала глаз все новогодние 
праздники, каждый решает сам.

Прокурорский 
надзор в сфере 
строительства
В Ленинградской области из единого реестра проблемных 
строительных объектов исключен последний долгострой. 
Восстановлены права более 40 тысяч граждан.

Об этом сообщили на своей страничке во «ВКонтакте»  со-
трудники областного надзорного ведомства. По их словам, осу-
ществление надзора в сфере долевого строительства является 
одним из приоритетных направлений прокуратуры области. На 
личном контроле прокурора региона остается полное устране-
ние замечаний в шести ранее введенных ЖК.

 «Процесс восстановления прав граждан, пострадавших от 
действий недобросовестных застройщиков, был непростым. 
Потребовалась разработка региональных нормативных право-
вых актов, касающихся как предоставления выплат участникам 
долевого строительства, так и завершения строительства про-
блемных домов.

За 2020–2024 годы из реестра исключено более 400 долго-
строев. Права дольщиков восстановлены различными спосо-
бами: дома достроены с использованием механизмов как на 
региональном, так и на федеральном уровне. Кроме того, за-
стройщикам выделялись компенсационные земельные участки, 
привлекались средства региональных инвесторов, в судебном 
порядке производилась замена кредиторов, использовалась 
поддержка Фонда развития территорий.

На решение проблем обманутых дольщиков региона израс-
ходовано 39,18 млрд рублей», – подчеркнули в ведомстве.

Фото областной прокуратуры

В данном литературном издании, 
как правило, публикуются произве-
дения краеведческой, исторической 
и городской направленности, а также 
философские и авангардные работы. 
«Я проживаю в городе Мурино уже 
почти пять лет, а поэзией увлекаюсь 
очень давно. У меня много стихотво-
рений, посвященных Петербургу. По-
этому я просто не могла пропустить 
литературный конкурс на право быть 
напечатанной в книге под названием 
«Питер», – рассказывает наш посто-
янный автор «Муринской панорамы».

Презентация прошла в теплой, 
душевной обстановке, было много 
петербургских писателей и поэтов. 
Они делились своим духовным твор-
чеством.

Глава Русского литературного 
центра Никита Митрохин поделил-
ся историей возникновения книги:

«В 2022 году мы с главным редакто-
ром «Невского альманаха» Владими-
ром Скворцовым подумали, что нужно 
создать проект, который бы в целом 
давал представление и ясность о том, 
что все литераторы, все творческие 
силы едины. Тогда это было особен-
но актуально. Так появился альманах 
«Питер». Отрадно, что он распростра-
няется не только в Москве и Санкт-
Петербурге, но и в других городах».

Соб. инф.
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ОБЩЕСТВЕННОГО ТРАНСПОРТА 
КОСНУЛАСЬ РЕФОРМА
Количество автобусных рейсов на 
региональных маршрутах в 2025 году
выросло с 4,5 тысяч до 6 тысяч в 
день. Об этом сообщили на офици-
альном сайте областного правитель-
ства.

«С начала января 47-й регион пе-
решел на транспортную работу по 
новым контрактам. Среди 450 новых 
автобусов все  не старше 2023 года 
выпуска. В салонах для удобства 
пассажиров установлено оборудова-
ние для безналичной оплаты проез-
да. Кроме этого, появилась возмож-
ность самостоятельно отслеживать 
маршруты в интернете. Важным 
моментом стало создание диспет-
черского центра на базе ГКУ «Лен-
облтранс». Его сотрудники займут-
ся оперативным взаимодействием 
с перевозчиками и пассажирами, 
и специалисты отдела аналитики, 
которые будут контролировать их 
работу», – подчеркнул заместитель 
председателя правительства Ленин-
градской области по транспорту и 
ТЭК Сергей Харлашкин.

Как пояснили в региональном ко-

УВЕДОМЛЕНИЕ
о начале проведения ежегодной актуализации схемы теплоснабжения муниципального образования «Муринское 
городское поселение» Всеволожского муниципального района Ленинградской области в 2025 году (на 2026 год)
В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоу-

правления в Российской Федерации», Федеральным законом от 27.07.2010 № 190-ФЗ «О теплоснабжении», постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 22.02.2012 № 154 «О требованиях к схемам теплоснабжения, порядку их 
разработки и утверждения» администрация муниципального образования «Муринское городское поселение» уведомляет 
о начале актуализации схемы теплоснабжения муниципального образования «Муринское городское поселение» Всево-
ложского муниципального района Ленинградской области в 2025 году (на 2026 год).

10 декабря Госдума приняла закон 
об обязательном нотариальном удо-
стоверении всех сделок дарения 
жилья. 

Федеральный закон «О внесении 
изменения в статью 574 части второй 
Гражданского кодекса Российской Фе-
дерации» подписан президентом Рос-

сийской Федерации Владимиром Вла-
димировичем Путиным и опубликован 
13 лекабря 2024 года на сайте офици-
ального опубликования правовых ак-
тов – puЫication.pravo.gov.ru. 

Закон вступит в силу через 30 дней 
после его официального опубликова-
ния, то есть 13 января 2025 года.

Согласно новому закону недвижи-
мость можно будет дарить только в но-
тариальной форме всем гражданам, в 
том числе близким родственникам. 

До вступления в силу нового закона 
граждане вправе заключать договор 
дарения как в нотариальной, так и в 
простой письменной форме. 

Дарственные, заключенные в про-
стой письменной форме, являются 
наиболее опасным способом отчуж-
дения жилья. Такой вариант дарения 
никто не контролирует на законо-
дательном уровне, а значит, многие 
недоброжелатели, как показывает 
практика, в том числе и близкие род-

ственники, обманным путем могут 
получить недвижимость. Договором 
дарения в простой письменной форме 
могут подменить договор купли-про-
дажи. 

Доказать недействительность сдел-
ки, заключенной в простой письмен-
ной форме, крайне сложно. Участие в 
судах требует определенных затрат, а 
это не всегда по силам, особенно по-
жилым людям, которые чаще всего 
подпадают под категорию обманутых 
граждан. 

Новый закон позволит обеспечить 
законность и безопасность сделки, так 
как исключает принудительность под-
писания и введение в заблуждение 
гражданина. Нотариус разъясняет сто-
ронам условия и последствия сделки. 
В случае выявления обмана или дав-
ления нотариус обязан отказать в со-
вершении сделки.

Нотариальная палата 
Ленинградской области

С 13 января 2025 года подарить недвижимое 
имущество можно будет только в нотариальной форме

В том, что проезд с нового года подо-
рожает, никто и не сомневался, глав-
ный вопрос – на сколько? Получилось 
в среднем на 15 %. Надо понимать, с 
учетом двухлетней инфляции. Ведь, 
как мы помним, в уходящем году 
стоимость проезда относительно
2023 года не менялась.

Сообщая о корректировке стоимос-
ти с 1 января 2025 года, профильный 
комитет Смольного тем не менее на-
зывает тарифную политику социально 
ориентированной, поскольку льгот-
ные категории граждан – школьники, 
студенты, пенсионеры – остаются под 
ее защитой. И по-прежнему в среднем 
поездка пассажира на общественном 
транспорте субсидируется городом на 
65%. 

Единые проездные подорожали 
так: суточный – с 270 до 311 рублей, 
трехсуточный – с 520 до 598, билет на 
5 суток – с 920 до 1058. За месячный 
общий проездной придется запла-
тить 4215 рублей (вместо 3665). Жетон 
в подземке в этом году будет стоить
81 рубль (против 70 в прошлом году), в 
автобусе, троллейбусе и трамвае разо-
вая оплата кондуктору или банковской 
картой через валидатор обойдется в
75 рублей. При этом в Смольном под-
черкивают: разовые билеты на транс-
порт наименее распространены в 
качестве способа оплаты (по стати-
стике, их доля составляет всего око-
ло 1,5%). Не так значительно вырос в 
цене проезд в электричках – всего на 
8%. Первые 20 километров по тарифу 
«Стандарт» будут оценены в 48,6 рубля, 
далее – 2,48 за километр. Для тари-
фа «Ласточка» – 58 рублей за первые
20 км и 2,9 за каждый последующий.

Помимо этого, с 1 января 2025 года 
подорожала эвакуация автомобилей 
на штрафстоянку. Для автотранспорта 
категорий А, В, М, А1, В1, С1, D1 мак-
симальная стоимость эвакуации соста-
вит 3624 рубля (было 3340), категорий 
С, D, самоходных машин категорий АIII, 
AIV, C, D – 21 744 рубля (было 20 040), 
категорий BE, C1E, D1E – 25 368 рублей 
(в 2024 м – 23 380), категорий СE, DE, в 
том числе тяжеловесных или крупнога-
баритных, – 28 922 рубля (было 26 720 
рублей). При этом стоимость часа хра-
нения машин на специализированных 
стоянках останется на прежнем уровне.

Тариф за пользование платными 
парковками, расположенными на ав-
томобильных дорогах общего поль-
зования, также пока не изменится. 
Стоимость каждого часа парковки, как 
и прежде, зависит от категории транс-
портного средства.

«Санкт-Петербургские ведомости» –
https://spbvedomosti.ru/news

Тарифы на проезд 
в общественном 
транспорте на 
2025 год

митете по транспорту, на дороги Ле-
нобласти вышли автобусы среднего 
и большого класса. На тех направле-
ниях, где отсутствует возможность 
работы автобусов большого класса, 
увеличено количество машин и, как 
следствие, количество выполняемых 

рейсов. Все новые автобусы отвечают 
требованиям перевозки маломобиль-
ных жителей, оборудованы валидато-
рами для безналичной оплаты проез-
да и кондиционерами.

Соб. инф.
Фото: «Муринская панорама»


